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國立聯合大學 110 年度資訊管理學系自我評鑑追蹤規劃表 

評鑑項目/ 

委員改善建議 
系所改善規劃 

管考

期程 

系所及學位學程

評鑑校級推動小

組審查建議 

項目一：系所發展、經營及改善 

待改善事項 

一、資管系所目前學士班 8 班(每一年

級雙班)、碩士班 2 班、學生人數

大約 350 人；加以資管系所需電

腦設備與空間管理等，遠多於管

理學院各系之需，然該系現僅有

兩名行政人員，缺少具資訊專業

技術的行政人員，對教學與研究

之支持性較為不足。 

二、資管系碩士班報到率，近五年多

在 42%至 100%間起伏，波動幅度

略大，加以未來少子化趨勢，建議

宜思考因應之道。 

 

建議事項： 

一、資管系專題課程修課期間為三學

期，為國內較少見之規畫，以近年

資訊與數位化技術發展之快速，

是否可以重新加以檢視以及考量

實習課程之效益，取得平衡發展。 

■依系級改善規劃辦理 

規劃與說明： 

 

待改善事項一 

系級、院級無法解決，提校級會議討

論。 

 

待改善事項二 

資管系碩士班報到率因少子化趨勢，

近年報考人數與報到率不穩定，本系

規劃: 

1. 推廣並鼓勵本系學士班學生申請

本系一貫修讀碩士學位，以學習資

源及縮短修業年限來吸引本系學

士班學生繼續留在本系就讀碩士

班。 

2. 加強對桃竹苗與中部地區的大學

進行畢業班升學宣傳，以強化與外

校學生的連結，提升外校學生的報

考人數。 

3. 改善實驗室環境與資源，以吸引學

生。 

 

建議事項一 

本系將召開系課程委員會與系務會議

重新檢視專題課程三學期之必要性並

思考專題與實習課程之連結。 

 

 ■同意依系級之

規劃辦理： 

 

 

□其它相關建

議： 

▓系級無法解決問題。先由院級召開

會議協助處理；如屬校級問題，則提

校級會議討論。 

 

待改善事項一 

向校方爭取一名具資訊專業技術的行

政人員或長時工讀生以提升本系行

政、教學與研究之行政支持。(系級、

 □同意依院級提

供方案辦理： 

 

▓ 其 它 相 關 建

議：如人事室說

明；請資管系參

照調修原改善規

劃，並請卓處是



2 
 

評鑑項目/ 

委員改善建議 
系所改善規劃 

管考

期程 

系所及學位學程

評鑑校級推動小

組審查建議 

院級無法解決，提校級會議討論) 

 

人事室說明： 

(一)有關行政人力部分 

1 綜觀本校學術單位人力配置係以師

生數 100人以上未達 350人配置 1人，

350 人以上未達 500 人配置 2 人為原

則。 

2.查資管系目前師生數為 392 人，依

本校前揭行政人力配置原則審視，應

屬妥適。(註：本校各系所與資管系師

生數相近者有光電系 387 人、環安系

429人，皆配置 2名行政人員) 

3.至資管系行政人員需資訊專業技術

部分，建議該系先與校內各單位協調，

採輪調方式達成資管系是類專長人力

之需求。 

(二)有關是否得聘用長時工讀生以支

應相關行政事務，建請加會總務處。 

 

如人事室說明；請資管系參照調修原

改善規劃，並請卓處是否列管考事項

或後續相關會議另議。 

人力調整部分並請依本校行政程序適

時提出。 

 

◎檢附院級會議紀錄或提供方案 

否列管考事項或

後續相關會議另

議。 

人力調整部分並

請依本校行政程

序適時提出。 

項目二：教師與教學 

待改善事項 

 

建議事項 

一、資管系大學部學制兩班、另有碩

士班學制一班，目前生師比符合

規定。因教育部擬逐年降低生師

比，為防止生師比過高，新增師資

員額屆時難以爭取，如有師資員

額可聘任宜優先處理。 

■依系級改善規劃辦理 

規劃與說明： 

 

建議事項一 

本系目前已獲學校同意於 111 學年可

增聘專任助理教授員額 1 名，本系將

召開系務會議與系教評會商討此一員

額的聘用事宜。 

 

建議事項二 

 ■同意依系級之

規劃辦理： 

 

 

□其它相關建議 
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評鑑項目/ 

委員改善建議 
系所改善規劃 

管考

期程 

系所及學位學程

評鑑校級推動小

組審查建議 

二、建議校院系對於教師申請產學計

畫應多鼓勵與協助，教師在產學

績效實質獎勵方面，宜有更彈性

與實質上更高之獎勵，以有效提

昇教師產學參與度與研究能量 

三、目前學校缺乏產學升等辦法，建

議校方宜提供更多元之升等辦

法。 

四、建議必修課宜增加教學助理之人

力編制，核心課程亦應有多位教

學助理編制。 

五、建議高階教授職級人數須加以提

升。 

 

1. 本系已於 109 學年度第 2 學期第 5

次系務會議通過『國立聯合大學資

管理學系專任教師獎助要點』，對

於教學、研究、服務含產學合作項

目都有給予教師獎勵，提升教師產

學參與度與研究能量。 

2. 系級無法解決，提院級、校級會議

討論。 

 

建議事項三 

系級、院級無法解決，提校級會議討

論。 

 

建議事項四 

系級、院級無法解決，提校級會議討

論。 

 

建議事項五 

1. 本系將鼓勵教師多元升等，收集教

師於升等時所遭遇之困難以提供

教師升等之協助。 

2. 未來本系聘任專任師資除重視其

教學、輔導能力外，研究能力將為

本系選才重要之考量。 

▓系級無法解決問題。先由院級召開

會議協助處理；如屬校級問題，則提

校級會議討論。 

 

建議事項二 

建請院、校，針對院、校現有的教師產

學計畫獎助辦法就實質獎勵方面進行

討論與調整，使之更具彈性與實質上

的更高獎勵，以有效提升教師產學參

與度與研究能量。(系級、院級無法解

決，提校級會議討論) 

 

研發處： 

 □同意依院級提

供方案辦理： 

 

▓其它相關建

議：如研發處說

明；請資管系參

照調修原改善規

劃，並請卓處是

否列管考事項或

後續相關會議另

議。 

如研發處說明。

請資管系參照調
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評鑑項目/ 

委員改善建議 
系所改善規劃 

管考

期程 

系所及學位學程

評鑑校級推動小

組審查建議 

(一)本校 106 年訂定「產學績優教師獎

勵要點」，每年提供：特優、優等、優

良等 11 個獎項，頒發 5,000 至 20,000

元不等獎金及獎狀，鼓勵教師踴躍參

與產學合作及技術移轉或服務，以協

助區域產業發展。 

(二)產學績優教師獎勵作業實施後，迄

今已獎勵 54 名教師，共計獎金 49 萬

5,000 元。 

(三)為鼓勵教師申請外部計畫，提升研

究能量，擬定相關規定：補助新進教師

學術研究計畫實施要點、計畫配合款

補助要點、校內學術研究計畫補助要

點、鼓勵教師參與產學合作辦法、產學

合作績優教師獎勵要點、財團法人聯

合工商教育基金會獎補助專案經費作

業要點、研究績優教師獎勵要點、獎助

教師出席境外國際學術會議管理要

點、補助教師研究成果獎助作業要點、

英文論文修改補助要點、舉辦學術活

動補助要點及研究發展成果管理要點

等。 

 

如研發處說明；請資管系參照調修原

改善規劃，並請卓處是否列管考事項

或後續相關會議另議。 

 

建議事項三 

本系將會建請學校儘快制訂產學升等

辦法，以提供教師更多元之升等管道。

(系級、院級無法解決，提校級會議討

論) 

 

研發處： 

後續將與人事室等相關單位共同研議

現有教師升等辦法納入產學升等條文

內容方式與可行性。 

修原改善規劃，

並請列後續管考

事項。 

如教務處說明；

請資管系參照調

修原改善規劃，

並請卓處是否列

管考事項或後續

相關會議另議。 
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評鑑項目/ 

委員改善建議 
系所改善規劃 

管考

期程 

系所及學位學程

評鑑校級推動小

組審查建議 

 

如研發處說明。請資管系參照調修原

改善規劃，並請列後續管考事項。 

 

建議事項四 

本系將會積極向學校爭取增加教學助

理人力編制之相關經費。(系級、院級

無法解決，提校級會議討論) 

 

教務處說明： 

本校教學助理預算每年約 580 萬(包含

校務基金編列及教育部計畫補助)，

109 年平均各系(21 個教學單位)能聘

用之教學助理人數約 13 位，用以支援

教師授課以提升教學品質方面之資源

投入較為有限，本處將積極爭取校務

基金擴大編列，並爭取更多教育部計

畫補助。 

 

如教務處說明；請資管系參照調修原

改善規劃，並請卓處是否列管考事項

或後續相關會議另議。 

 

◎檢附院級會議紀錄或提供方案 

項目三：學生與學習 

待改善事項 

一、資管系在畢業生追蹤機制與管道

方面，畢業生與雇主的問卷調查

回收成效仍有待改善。 

二、資管系雖鼓勵高年級學生至企業

進行實習，惟每學年的學生實習

人數並不多。 

三、由於少子化趨勢，學生就讀碩士

班的意願較為低落，碩士班每年

的報到率忽高忽低，並不穩定，碩

士班招生面臨挑戰。 

 

□依系級改善規劃辦理 

規劃與說明： 

 

待改善事項一 

本系每年會定期實施畢業生與雇主的

問卷調查與分析，並藉由以下方式提

升問卷調查回收成效: 

1. 善用與畢業生互動的各種管道，以

取得更多的畢業生訪查資料，如:系

友回娘家、優秀系友回系演講、畢

業典禮、專題成果展等活動。 

2. 強化本系系友資料庫之建置以及

網路社群之經營，以進行線上問卷

 ■同意依系級之

規劃辦理： 

 

 

□其它相關建議 
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評鑑項目/ 

委員改善建議 
系所改善規劃 

管考

期程 

系所及學位學程

評鑑校級推動小

組審查建議 

建議事項 

一、建議資管系宜訂定更積極與鼓勵

學生實習的課程或方法以及配套

措施，增加學生參與校外實習之

機會，使學生提早適應職場環境。 

二、建議資管系宜更強化與畢業系友

之互動，增加在校學生與畢業系

友互動之機會，並藉由各種與畢

業系友接觸的管道，取得更多畢

業系友的訪查資料。 

三、建議資管系宜制定更積極之碩士

班招生策略與獎勵措施，提高碩

士班之報考人數與報到率。 

四、建議碩士班宜積極推廣國內外實

習課程，並有相對應之獎勵措施，

使學生積極與產業界互動，提早

適應職場環境，增加求職之競爭

力。 

追蹤調查。 

3. 針對雇主問卷調查，則由各畢業班

導師及碩士生指導教授親自與畢

業生進行聯繫，請畢業生能協助完

成雇主問卷調查，藉此提升雇主問

卷之實質回收成效。 

 

待改善事項二 

1. 本系將檢討目前措施，包括法規制

度、課程設計、資訊與資源提供、

實習輔導等四個面向。 

2. 本系將於系務會議討論如何提升

本系學生實習意願之其他可能策

略。 

 

待改善事項三 

本系碩士班報到率因少子化趨勢近年

報考人數與報到率不穩定，本系規劃: 

1. 推廣並鼓勵本系學士班學生申請

本系一貫修讀碩士學位，以學習資

源及縮短修業年限來吸引本系學

士班學生繼續留在本系就讀碩士

班。 

2. 加強對桃竹苗與中部地區的大學

進行畢業班升學宣傳，以強化與外

校學生的連結，提升外校學生的報

考人數。 

3. 改善實驗室環境與資源，以吸引學

生。 

 

建議事項一 

1. 本系將檢討目前措施，包括法規制

度、課程設計、資訊與資源提供、

實習輔導等四個面向。 

2. 本系將於系務會議討論如何提升

本系學生實習意願之其他可能策

略。 
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評鑑項目/ 

委員改善建議 
系所改善規劃 

管考

期程 

系所及學位學程

評鑑校級推動小

組審查建議 

 

建議事項二 

本系每年會定期實施畢業生與雇主的

問卷調查與分析，並藉由以下方式提

升問卷調查回收成效: 

1. 善用與畢業生互動的各種管道，以

取得更多的畢業生訪查資料，如:系

友回娘家、優秀系友回系演講、畢

業典禮、專題成果展等活動。 

2. 強化本系系友資料庫之建置以及

網路社群之經營，以進行線上問卷

追蹤調查。 

3. 針對雇主問卷調查，則由各畢業班

導師及碩士生指導教授親自與畢

業生進行聯繫，請畢業生能協助完

成雇主問卷調查，藉此提升雇主問

卷之實質回收成效。 

 

建議事項三 

本系碩士班報到率因少子化趨勢近年

報考人數與報到率不穩定，本系規劃: 

1. 推廣並鼓勵本系學士班學生申請

本系一貫修讀碩士學位，以學習資

源及縮短修業年限來吸引本系學

士班學生繼續留在本系就讀碩士

班。 

2. 加強對桃竹苗與中部地區的大學

進行畢業班升學宣傳，以強化與外

校學生的連結，提升外校學生的報

考人數。 

3. 改善實驗室環境與資源，以吸引學

生。 

 

建議事項四 

1. 本系將檢討目前措施，包括法規制

度、課程設計、資訊與資源提供、

實習輔導等四個面向。 
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評鑑項目/ 

委員改善建議 
系所改善規劃 

管考

期程 

系所及學位學程

評鑑校級推動小

組審查建議 

2. 本系將於系務會議討論如何提升

本系學生實習意願之其他可能策

略。 

□系級無法解決問題。先由院級召開

會議協助處理；如屬校級問題，則提

校級會議討論。 

◎檢附院級會議紀錄或提供方案 

  

 

承辦人：                   系所主管：                學院院長簽章：                             


